

E ENTREVISTA. JOAN MELÉ, presidente de la Fundación Dinero y Conciencia y promotor de la Banca Ética:

"Cuando se usa el dinero con conciencia se provoca una transformación social inmediata"

Claudio Ramírez
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Joan Melé es un banquero catalán de 73 años, con casi 50 años de experiencia en el sector de la banca. Entre sus cargos figuran haber sido subdirector general de Triodos Bank en España, además de miembro del Comité Ejecutivo y vicepresidente de la Fundación Triodos.

Sin embargo, desde 2015 dio pie a un nuevo desafío profesional: promover la Banca Ética en Latinoamérica, dando a conocer a la población, sobre todo a jóvenes, temas de economía consciente, empresas sostenibles y educación en valores.

Desde allí impulsa a las empresas y organizaciones que trabajan en educación, cultura, desarrollo social y medioambiente, generando un impacto positivo en la calidad de vida de las personas y el cuidado del planeta. Además, es presidente de la Fundación Dinero y Conciencia, desde donde busca promover un cambio consciente en el uso del dinero.

Este jueves, al mediodía, junto al equipo de Belat-entidad que vincula a inversionistas con propósito con empresas de impacto-dictará la charla "Banca Ética: Un modelo de financiamiento sostenible" en el Parque Cultural de Valparaíso, la que será una oportunidad para dueños, directores, sostenedores de pymes, empresas y organizaciones sin fines de lucro de la región, que están abordando desafíos socioambientales y requieren de un financiamiento consciente.

"Lo que vamos a hacer en Valparaíso es difundir y mostrar que es posible lo que estamos haciendo, que no es una utopía y poco a poco espero que se sume todo el mundo", comentó.

- ¿Cuáles son los principales puntos que quiere abordar en Valparaíso?

-Básicamente, mostrar el tema en el que estamos trabajando y que llamamos tema de finanzas éticas o de banca ética como



EL JUEVES DICTARÁ CHARLA EN EL PARQUE CULTURAL DE VALPARAÍSO.

"Claro que hay que ganar, pero no puede ser que el dinero sea más importante que las personas y que el planeta, porque eso nos ha llevado a un punto de crisis que es insostenible".

palabra genérica. (...) No somos todavía un banco, pero trabajamos con fondos de inversión y todo lo que es el mundo financiero. Vamos a explicar una experiencia que primero se desarrolla en España, luego en Europa y ahora en Latinoamérica, mostrar a la gente que cuando se usa el dinero con conciencia se provoca una transformación social inmediata.

SENTIDO HUMANO

- ¿Hay un problema de enfoque en el modelo actual?

- Hoy la gran tragedia que vivimos en el mundo es que ha perdido un poco el sentido humano y el ganar dinero y el crecer se han convertido en objetivos. Nosotros mostramos que crecer por crecer no es un objetivo, ni ganar dinero lo es. Son resulta-

dos. Lo importante es hacer actividades que ayuden a mejorar la calidad de vida de las personas y del planeta que cada vez está más deteriorado y esta es una observación que hago: estamos en el siglo XXI, tenemos más conocimientos científicos, recursos tecnológicos y económicos más que nunca en la historia de la Humanidad y cada vez tenemos más problemas, por tanto si uno se pone a pensar estos no se relacionan con que falten conocimientos o recursos, sino que nos hemos perdido por el camino.

- La idea es financiar empresas con un propósito más allá de la rentabilidad económica.

- Quiero mostrar que hemos recuperado no sólo el fin de financiar empresas con un propósito adecuado con respeto al medioambiente y a las personas, sino que nosotros, además de buenos financieros, tenemos expertos en cada sector y hemos recuperado un poco el oficio de banquero. (...) Este acompañamiento no es desde lo financiero que sólo mira los números y los balances, lo que también es necesario, sino de expertos del sector. Hacemos préstamos a medida, gestiona-

mos el financiamiento a medida, asesorando, y esto ha permitido que muchísimas empresas, incluso en la época de la crisis del covid, pudieran salir adelante.

- Usted habla de una economía con sentido.

- Bueno, queremos mostrar esto. Tenemos que recuperar una economía con sentido, con propósito, no sé si quieres llamarla una economía humana, es decir, donde el ser humano y el planeta estén antes que los beneficios. Claro que hay que ganar dinero, pero no puede ser que el dinero sea más importante que las personas y que el planeta porque eso nos ha llevado a un punto de destrucción y de crisis que es insostenible. Esto es un poco lo que quiero mostrar, pero desde mi experiencia de banquero y cómo esto nos ha permitido tener éxito.

REALIDAD Y VOLUNTAD

- ¿Cualquier empresa puede ser financiada de esta manera?

- Hay restricciones, sobre todo en el tema del propósito, porque hay empresas que todavía no podríamos decir que son sustentables, pero que están en un proceso de transformación y quieren estarlo. Nosotros las podemos acompañar en ese tránsito y se tiene que ver una realidad y una voluntad. En esta fase que estamos tampoco podemos financiar startups. Una empresa que quiera nuestra financiación, por lo menos tiene que llevar ya dos años de ejercicios contables, porque al no ser banco nosotros estamos haciendo de intermediarios, pero el riesgo final es directamente del inversor. Por eso tenemos que ser muy prudentes.

- La empresa debe aportar valor.

- Hablamos de creación de valor, no de creación de dinero. Ese es un resultado, pero no es el objetivo. (...) No pedimos que la empresa sea perfecta, porque nadie lo es, pero sí que quiera iniciar un proceso de mejora, de transformación, y nosotros acompañaremos. 